

Distr. RESTRICTED

PRS/2023/CRP.41 **ORIGINAL: SPANISH**

FOURTH INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

Pacific regional seminar on the implementation of the Fourth International Decade for the Eradication of Colonialism: innovative steps to ensure the attainment of the Sustainable Development Goals in the Non-Self-Governing Territories

> Bali, Indonesia 24 to 26 May 2023

STATEMENT BY THE REPRESENTATIVE

OF BOLIVIA (PLURINATIONAL STATE OF)



Intervención del Estado Plurinacional de Bolivia ante la Organización de las Naciones Unidas

Seminario regional del Pacífico sobre las actividades del Cuarto Decenio Internacional para la Eliminación del Colonialismo: medidas innovadoras para asegurar la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en los Territorios No Autónomos

Segunda Secretaria Carmen Rosa Ríos Misión Permanente de Bolivia ante las Naciones Unidas

(check against delivery)

Bali, Indonesia 26 de mayo de 2023



Muchas Gracias Señora Presidenta,

Excelencias, delegadas y delegados, distinguidos representantes de los diferentes territorios No Autónomos

- 1. En esta oportunidad me referiré, de manera puntual a algunos de los temas que son parte de la agenda del Comité, y de los cuáles hemos recibido importantes actualizaciones el día de hoy.
- 2. En relación a la situación del Sahara Occidental, Bolivia, reitera su llamado a la búsqueda de medios de solución pacífica, sobre la base de los principios reconocidos por la Carta de las Naciones Unidas, así como el Derecho Internacional y las resoluciones pertinentes tanto de la Asamblea General como del Consejo de Seguridad para que, a través de un proceso negociado, se de curso a una solución política justa y duradera, en aras de consolidar el derecho del pueblo Saharawi a decidir su futuro y alcanzar su independencia.



3. El diálogo y la negociación entre las partes, debe ser el elemento central del entendimiento y debe darse sin obstrucciones o condiciones previas y de buena fe, sin dejar de trabajar en una visión realista y un verdadero espíritu de compromiso.

Señora Presidenta,

4. Uno de los temas aún pendientes de resolución, que se encuentra en la memoria y en los corazones, todos los sudamericanos y latinoamericanos, es la cuestión de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y los Sandwich del Sur espacios marinos V circundantes. Bolivia, en concordancia con las resoluciones y declaraciones reiteradas Organizaciones regionales así como de la Asamblea General de las Naciones Unidas, considera urgente que se reanuden las negociaciones, con el fin de encontrar a la brevedad posible una solución pacífica definitiva, para que la administración y soberanía plena de estos territorios retorne al pueblo que siempre pertenecieron antes de la invasión colonial.



- 5. Al mismo tiempo, reafirmamos que el uso de la fuerza o las invasiones no otorgan derechos, por lo cual consideramos que una misión visitadora a las Islas Malvinas no corresponde, porque no existe un pueblo colonizado cuyo grado de Gobierno propio deba ser evaluado por el Comité de Descolonización de las Naciones Unidas.
- 6. Para finalizar, con el corazón y la fuerza de todas las bolivianas y bolivianos, una vez más, lo decimos: ¡Las Malvinas son Argentinas!

Muchas Gracias.